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令和４年度性暴力対策アドバイザー派遣事業の状況について 

 

１ 令和４年度全校実施状況について 

（１）派遣実績 

公立 私立 

その他 計 小学校 

高学年 
中学校 高等学校 特支 

小学校 

高学年 
中学校 高等学校 

354 106 37 10 － － 2 6 515 

 ・派遣アドバイザー数：６７名 

 

（２）アンケート結果概要【暫定版】 

 ・アンケート依頼校数：５７校 

・回答校数     ：５０校（※令和５年３月２２日現在） 

公立 私立 
計 

小学校高学年 中学校 高等学校 高等学校 

40 7 2 1 50 

 

【小学校高学年】（回答者数 3,873人） 

①授業の内容は、わかりやすかったですか（あてはまるものに〇） 

   ・約９８％が、わかりやすかった・まあわかりやすかったと回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

②これからの生活に役に立つと思いましたか（あてはまるものに〇） 

  ・約９８％が、役に立つと思う・まあ役に立つと思うと回答 

 

 

 

 

 

 

 

資料１－１ 

80.8%

17.6%

1.3% 0.2%
0.1%

わかりやすかった

まあわかりやすかった

ややわかりにくかった

わかりにくかった

無回答・無効回答

76.5%

21.1%

1.7%
0.5%

0.2%

役に立つと思う

まあ役に立つと思う

あまり役に立たないと思う

役に立たないと思う

無回答・無効回答
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【中学校】（回答者数 1,935人） 

①授業の内容は、わかりやすかったですか。次の項目それぞれについて教えてください。

（あてはまるものに〇） 

   ・全ての項目で、９６％以上がわかりやすかった・まあわかりやすかったと回答。 

 

 わかりやすか

った 

まあわかりや

すかった 

ややわかりに

くかった 

わかりにくか

った 

無回答・無効

回答 

「境界線」の話 78.9% 17.9% 2.0% 0.9% 0.4% 

性暴力ってどんなこと？ 78.6% 19.1% 1.1% 0.7% 0.5% 

性暴力ってなんで起こるの？ 73.6% 23.2% 2.2% 0.6% 0.5% 

もし性暴力にあったら 79.1% 18.2% 1.4% 0.7% 0.5% 

 

 

②これからの生活に役に立つと思いましたか（あてはまるものに〇） 

  ・約９８％が、役に立つと思う・まあ役に立つと思うと回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

もし性暴力にあったら

性暴力ってなんで起こるの？

性暴力ってどんなこと？

「境界線」の話

わかりやすかった まあわかりやすかった ややわかりにくかった

わかりにくかった 無回答・無効回答

75.7%

22.0%

1.4%
0.4%

0.5%

役に立つと思う

まあ役に立つと思う

あまり役に立たないと思う

役に立たないと思う

無回答・無効回答
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【高等学校】（回答者数：1,099人） 

①授業の内容は、わかりやすかったですか。次の項目それぞれについて教えてください。

（あてはまるものに〇） 

   ・全ての項目で、９８％以上がわかりやすかった・まあわかりやすかったと回答。 

 

 わかりやすか

った 

まあわかりや

すかった 

ややわかりに

くかった 

わかりにくか

った 

無回答・無効

回答 

「境界線」の話 86.0％ 12.7％ 1.1％ 0.1％ 0.1％ 

性暴力とは 88.3％ 11.1％ 0.4％ 0.2％ 0.1％ 

性暴力被害後の影響 85.4％ 13.7％ 0.5％ 0.2％ 0.1％ 

「二次被害」について 84.8％ 13.6％ 1.2％ 0.3％ 0.2％ 

もしあなたが性暴力にあったら 86.6％ 11.9％ 0.8％ 0.4％ 0.3％ 

もし友達が性暴力にあったら 86.4％ 12.4％ 0.5％ 0.5％ 0.1％ 

 

 

②これからの生活に役に立つと思いましたか（あてはまるものに〇） 

  ・約９９％が、役に立つと思う・まあ役に立つと思うと回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

75% 80% 85% 90% 95% 100%

もし友達が性暴力にあったら

もしあなたが性暴力にあったら

「二次被害」について

性暴力被害後の影響

性暴力とは

「境界線」の話

わかりやすかった まあわかりやすかった ややわかりにくかった

わかりにくかった 無回答・無効回答

82.2%

16.9%

0.8% 0.0%
0.1%

役に立つと思う

まあ役に立つと思う

あまり役に立たないと思う

役に立たないと思う

無回答・無効回答
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２ オンライン説明会方式による事前打合せの試行結果について 

 ・資料１－２のとおり 

 

３ 性暴力対策アドバイザースキルアップ研修及び意見交換会について 

（１）開催概要 

 ・開催日時：令和５年２月２５日（土）１３：００～１６：００ 

 ・参加人数：４２名 

 ・実施形態：オンライン 

 ・内容 

 内容 備考 

講義１ 福岡県性暴力根絶条例について 説明者：生活安全課 

講義２ 性暴力対策アドバイザーの講義に

係る基本事項について 

講師 ：福岡県性暴力対策アドバイザー 

    久世 大介 氏 

意見交換会 テーマ１ 

「ワークでの対応について」 

テーマ２ 

「全校一斉授業／オンライン配信

授業における工夫について」 

経験回数を基にグループ分けを行い、グ

ループ内で意見交換を実施 

全体発表 意見交換において各グループで出

た意見の共有 

授業中に困ったことやその対応につい

て全体で共有 

 

（２）アンケート結果概要 

 ・アンケート対象者数：４２名 

 ・回答数      ：４０名 

 

 【各研修内容について】 

  ・全ての項目で、全員が「参考になった」「やや参考になった」と回答。 

 
参考になった やや参考になった 

あまり参考になら

なかった 

参考にならなかっ

た 

講義１ 85.0％ 15.0％ 0％ 0％ 

講義２ 87.5％ 12.5％ 0％ 0％ 

意見交換 90.0％ 10.0％ 0％ 0％ 

全体発表 77.5％ 22.5％ 0％ 0％ 

 

 【研修全体についての感想】（一部抜粋） 

  ・講義形式で知識を得ることも大切であると感じた。 

  ・意見交換会において、授業の中で困ったことに対する考え方や対応策などが共有でき、

次年度に向けての心の準備ができた。 
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  ・アドバイザーは１人仕事になるため、こういった共有の場は重要であると感じた。 

  ・様々なアドバイザーの意見を聞くことができ、大変参考になった。 

 ・難しい対応の際にアドバイザーが孤立しないことが大事だと思った。 

 ・このような研修の機会を定期的に設けてほしい。 

 

【次回の研修で取り扱ってほしい内容】（一部抜粋） 

  ・授業における工夫（言葉遣い、机間巡視等、時間配分等）、ワーク中のアイデア 

  ・事前打合せがオンライン説明会方式に切り替わったことによる工夫。 

  ・ケース検討（具体的に困った質問、場面などを設定）。 

  ・アンケートのフィードバックも含めた講義実施後の状況。 

  ・本講義に対する学校の要望や意見。 

  ・テキストに対するアドバイザーの意見。 

・性暴力被害者支援センター・ふくおかの事業内容や加害者支援の内容。 

  ・性暴力被害者支援センターにどのような相談がきているのか、授業後に相談につなが

ったケースがあるのか。 

  ・アドバイザー同士のつながりを作ってほしい。   

 

（３）スキルアップ研修を通して出た本事業の課題と今後の対応について 

 課題 今後の対応 

全体発表 被害児童の有無を学校が把握

していない場合がある。 

オンライン説明会において、学校に

対し「要配慮児童・生徒」を把握して

いない場合でも、当該児童・生徒がい

る前提で講義に係る準備を行うよう

注意喚起する。 

また、アドバイザーに対しても、講義

を実施する際には、常に当該児童・生

徒がいることを念頭におく必要性に

ついて再度周知を図る。 

アンケート 授業後のフィードバックがな

い。 

アンケート結果等について、適宜ア

ドバイザーに情報提供する。 

アンケート アドバイザーの経験の共有の

場が少ない。難しい対応の場

合、アドバイザーが孤立する可

能性がある。 

引き続き、スキルアップ研修及び意

見交換会の場を設ける。 

 


